

EL DEFENSOR DE GRANADA

Diario independiente

Fundador y Proprietario
Luis Seco de Lucena.
OFICINAS, Reyes Católicos, 8.
TELÉFONO 10.

Inserciones
Anuncios.—Tarifa: 10 céntimos de peseta línea en la 1.ª plana.—25 céntos en la 2.ª.—50 céntos en la 3.ª.—75 céntos en la 4.ª.—1 pta. en la 5.ª (pago anticipado).—Los anuncios oficiales y de conciertos públicos pagarán a razón de 20 céntimos línea en la 1.ª plana, 10 en la 2.ª y 5 en la 3.ª.
Maquinarias.—Tarifa: 4 céntimos cada inserción en una columna de la 4.ª plana.—5 en la 2.ª.—4 en la 1.ª (pago anticipado).—A dos columnas, doble precio.
Comunicaciones.—Tarifa: de 4 a 100 pesetas línea a juicio del Director (pago anticipado).

En Granada, un mes.....	175 ptas.
En el resto de la Península, Baleares y posesiones españolas del N. y O. de África, un trimestre (pago anticipado).....	6 : :
En las posesiones españolas de América, un semestre (pago anticipado).....	17 50 : :
En el extranjero un semestre (pago anticipado).....	20 : :
En las posesiones españolas de Oceanía, un semestre (pago anticipado).....	30 : :

AÑO XVIII.

Primera edición del domingo 8 de agosto de 1897.

Num. 9.729.

Guía de Granada. Descripción de sus monumentos, sitios notables, calles, plazas y paseos, alrededores, la Vega, etc. Un tomo encuadernado en tela. **2 pesetas.**

En venta en la Administración de EL DEFENSOR DE GRANADA.
Reyes Católicos, 8, principal.

Membretes. Sobres.—Se hacen, a precio muy económico, en la Imprenta de EL DEFENSOR.—Reyes Católicos, 8, principal.

El alumbrado eléctrico.

Clasificación de las dinamos según las clases de corrientes que producen.—Corrientes polifásicas.—Representación geométrica de las corrientes alternativas simples, período y fase.—Corrientes concordantes y discordantes: corrientes bifásicas, trifásicas y polifásicas.—División de las máquinas dinamo-eléctricas, atendiendo a la forma del inducido: máquinas de anillo, de tambor, y de disco.—Excitación de las dinamos diversos sistemas.—Dinamos serie.—Shunt-dinamos.—Dinamos-compound.

En la imposibilidad de dar en estos artículos una descripción, siquiera fuese incompleta, de las máquinas dinamo-eléctricas, conocida la esencia de su funcionamiento suficiente para comprender su mecanismo, una vez en presencia de cualquiera de los diversos modelos que en el día se construyen, pasamos a indicar la clasificación que de ellas se hace, en relación con las modificaciones que sucesivamente han ido recibiendo, para determinar su estudio con el de su asociación, reunión o acoplamiento.

Las dinamos se dividen, en relación con las corrientes que producen, en cuatro clases: es a saber:

1.ª De corrientes continuas.
De corrientes enderezadas.
De corrientes alternativas.
De corrientes polifásicas.

Estas últimas, engendran corrientes alternativas particulares que parecen reunir las ventajas de las corrientes continuas sin los inconvenientes que presentan en su empleo las corrientes alternativas simples. Son estas, entre otros, no prestarse a la conservación de la energía eléctrica y producción de fuerza motriz; y aquellas, ponerse en marcha cuando están cargados los motores, sin pararse repentinamente en caso de un exceso de carga, y la indiferencia en el sincronismo; o simultaneidad del funcionamiento, entre las máquinas generatrices y las receptoras.

Para definir las corrientes llamadas polifásicas, precisa conocer el modo de representar geométricamente las corrientes alternativas. Si sobre una recta limitada se van señalando, a partir de un punto como origen, distancias sucesivas, o abscisas, que representen las unidades específicas del tiempo de duración de una corriente, y desde dichos puntos se trazan, en un mismo plano, perpendiculares u ordenadas que midan, en unidades lineales, la fuerza electromotriz de la misma corriente, los extremos de estas perpendiculares determinarán una línea sinuosa que indicará, en el tiempo, la manera de ser peculiar de la corriente; que representará, como dicen los matemáticos, la marcha de la función, pues función matemática de las cantidades variables tiempo y fuerza electromotriz, es toda corriente eléctrica.

La función de que tratamos se anula cuando el potencial es cero, es decir, cuando la curva sinusoidal corta al eje de las abscisas, y pasa por un máximo o por un mínimo, cuando la fuerza electromotriz adquiere valores positivos o negativos mayores que los anteriores y posteriores, o lo que es igual, cuando las ordenadas que van creciendo, empiezan a decrecer, y pasan por un valor mayor que los demás valores asignados a las mismas.

El segmento curvilíneo comprendido entre dos valores ceros de la función, después de pasar esta por un máximo y por un mínimo y de anularse una vez entre dichos dos valores, se llama fase de la corriente, y período, el tiempo empleado en completar la fase.

Si dos corrientes alternativas, así representadas, pasan simultáneamente por los mismos valores, tienen igual fase e igual período, son concordantes. Pero si, con el mismo período, los valores máximos, mínimos y nullos no se corresponden, las corrientes se llaman discordantes.

Se concibe que pueda disponerse una dinamo de manera que, produciendo corrientes de igual período, sus fases se diferencien en una fracción del mismo y obtener de esta forma corrientes bifásicas, trifásicas, y en general polifásicas, si la discordancia fuese de un cuarto, de un tercio o de un octavo de período.

La aplicación de estas corrientes alternativas de muchas fases es reciente (1892); pero como es posible que en porvenir no lejano sean las que más extensamente utilice la industria, no nos ha parecido oportuno definir lo que se entiende por tales corrientes. Al fin, en estos artículos, ni aún a la pretensión de definir términos podemos aspirar: el campo de la ciencia eléctrica, y el particular de cada una de sus numerosas aplicaciones, es sobrado extenso para recorrerlo, siquiera sea ligeramente, en el poco tiempo, y con el escaso bagaje de conocimientos que aportamos a esta modestísima investigación.

Volviendo a las dinamos, diremos que las más en uso, al presente, son las de

corrientes continuas y los alternadores de corrientes alternativas simples. En unos y en otros, la forma del inducido ha dado origen a una subdivisión. Este puede ser de anillo, como el de la primitiva máquina de Gramme; y de tambor como el del modelo Alichot, suizo; o de discos multipolares, como en los alternadores Ferranti y Mordey, y en las dinamos de corrientes continuas de Desrosiers.

La producción de los campos magnéticos en las dinamos, que exige la imantación de los electroimanes, parece haber necesitado, como se creyó en un principio, una corriente especial producida por un origen eléctrico distinto en las dinamos. El físico prusiano Siemens, demostró prácticamente que para la excitación de la corriente en dichas máquinas bastaba con el magnetismo remanente del hierro dulce, núcleo del electroimán inductor, capaz de desarrollar una corriente en el inducido, el que a su vez en marcha, producía un campo magnético, que, debil al principio, aumentaba en intensidad a medida que aumentaba la intensidad de la corriente inducida.

De aquí se desprende, según la forma de excitación del magnetismo en el inductor; la división de las dinamos en:

1.ª Dinamos de excitación separada.
2.ª Dinamos de auto-excitación.

En las primeras, el circuito de los inducidos es completamente distinto del circuito de los inductores, pudiendo obtenerse la corriente excitatriz por medio de un origen electro-dinámico cualquiera. Este medio se emplea siempre para lograr la inducción en las máquinas de corrientes alternativas.

En las dinamos de corrientes continuas se recurre, casi en general, a la auto-excitación. La corriente que pasa por el hilo del inductor se toma de la que produce la máquina misma, y esta se excita, aparte del magnetismo remanente que la pone en marcha, por sí sola.

La auto-excitación puede lograrse de tres maneras distintas, que interesa conocer por las cualidades especiales que adquieren las dinamos; son éstas:

1.ª Excitación por la corriente total de la máquina.—Serie-dinamo, o máquina-serie.
2.ª Excitación por una parte de la corriente de la máquina.—Shunt-dinamo, o dinamo en derivación.
3.ª Excitación mixta.—Dinamo-compound.

En las máquinas serie, el hilo del inducido, el de los inductores y el del circuito exterior, forman un solo circuito. La corriente sale por la escobilla positiva y vuelve por la negativa al anillo, después de atravesar el hilo de uno de los grupos de inductores, el circuito exterior y el hilo del otro grupo de inductores.

La existencia de un solo circuito, que aumenta la resistencia exterior y disminuye la intensidad de la corriente, produce por tanto una disminución en la potencia del campo magnético y en la fuerza electromotriz. Por esta causa; el empleo más usual de las dinamos-serie es para el funcionamiento de lámparas montadas en tensión, pues como hemos de ver después, cada lámpara añadida al alumbrado disminuye la resistencia total del circuito y aumenta proporcionalmente la producción de la energía eléctrica.

En los shunt-dinamos, los conductores se disponen en derivación sobre el circuito exterior, en los bornes de las máquinas. En estas, la corriente se divide en el borne positivo en dos porciones: una, que va desde una escobilla a la otra por el circuito exterior; y la segunda, que pasa por los hilos inductores de los electroimanes antes de volver al anillo por la escobilla negativa.

En dichas máquinas, al contrario de lo que decíamos sucede con las anteriores, un aumento de la resistencia exterior produce un aumento de la fuerza electromotriz, y su empleo conviene para la carga de acumuladores y para alimentar, con ciertos medios de regulación, lámparas de arco o de incandescencia.

Entre las diferentes combinaciones a que se prestan los dos sistemas de excitación anotados, el de un empleo más general es el compound. Los inductores, en este sistema mixto, llevan dos hilos: uno grueso y otro delgado, que compensan en la máquina los efectos que producen el aumento o disminución de la resistencia exterior, pues la palabra inglesa "compound" equivale a la española compensada.

Conviene el uso de este último sistema de excitación para el alumbrado eléctrico de lámparas en número variable, dispuestas en derivación, y para instalaciones particulares de poca importancia.

Roma

El grandísimo calor que reina en la hermosa ciudad del Tiber ha hecho perder su acostumbrado aspecto. Puede decirse que Roma está desierta y que únicamente aquellos que por algún motivo tienen que permanecer sujetos en la capital no se han marchado a buscar un poco de fresco.

Los teatros están cerrados y lo mismo los grandes hoteles. Únicamente estos días la famosa actriz Tina di Lorenzo, acompañada del notable actor Flavio Andó, ha dado algunas representaciones en el teatro Costanzi, obteniendo grandísimo éxito; y bien merecido, pues se trata de una artista de verdadera valer y grandes aptitudes, a las que une un no común bello y agradable aspecto.

En S. Ambra, próxima a Capri, se espera a la luna, que vendrá a estrenar la nueva

Siluetas

I.
En todas partes cuecen las habas, también el Daura pierde sus aguas.
Si las acacias no llevan lagrima, se llena el cauce de linfas claras.
Que los pimientos fuera una lastima, que allá en las huertas se marchitaran.
Si el vecindario saliva traga, que eso no falta.
Siga el embrollo, cojan las granzas, que el mundo es grande, la carne flaco.
Y está probado, que es una máxima, que es de españoles, lo que es de España.

II.
La Alhambra y el gran teatro disjuntan cual es más frío, mejor fuese que vendieran, entradas con abanicos.

III.
Podrá ser no haya dinero mas diversiones no faltan, dos teatros a cual más, sus literas en la plaza; místicas en los paseos, alumbrado en abundancia, los cañes a cielo raso, recogerse de mañana, alcoholistas sin reparo, percales con muchas varas, y el que quiera más que pida, guerra y duelos a la espalda.

IV.
No hay duda que se adelanta pero a carrera tendida, antes los amantes finos pasaban grandes fatigas esperando la adorada firme de esquina en esquina.
Hay se usa que los novios pelen la pava, en su silla, que les saca la criada, se entiende, previa propina.
Pronto hablarán acostados, y ella con dulce sonrisa para que el sol no le ofenda lo tapará con sombrilla.
Es fuerza decir que está Venus de capa caída.

Bojás sueltas

«Todo se ha perdido menos el honor.»
Hasta no hace mucho tiempo se había creído, empezando por los franceses que a esta lección frase se reducía la escuela que levó Francisco I a su madre, la vispera de su prisión después de la jornada de Pavía, desastrosa para el César francés.

Peró Mr. Dufrane encontró en los Registros parlamentarios del Parlamento la copia de una carta redactada en veintitantas líneas fechada en 40 de Noviembre de 1525.

La carta de Francisco I a su madre, carta que ya publicó Mr. Champollion el día 4 de la publicación sus documentos acerca de la prisión del monarca francés, dice así:

tragedia de Gabriel d'Annunzio, el escritor a la moda.
Se llama la nueva producción *La ciudad muerta*, y se representará al mismo tiempo en París por Sarah Bernhardt y en Roma por la admirable actriz italiana.
También representará esta obra producción del reputado escritor, denominando *Las cuatro estaciones*, una de cuyas partes ha estrenado recientemente en París, alcanzando un éxito extraordinario.

He asistido a una lectura de esta hermosa producción, titulada *El sogno d'un mattino di primavera*. La impresión que produce esta breve pero terrible tragedia es profunda.
Julian ha sido sorprendido, mientras dormía en brazos de doña Isabel, por el marido de ella, que le ha matado. Ha pasado del sueño a la muerte, siempre inundándola con su sangre. Desde aquella noche doña Isabel se ha vuelto loca, y esta dolorosa figura de la demente es la que llena todo el drama con sus vagos deseos de calma y reposo, de perder de vista aquella terrible visión de sangre y de volver a la inocencia y a la pureza de su vida primitiva.

Mientras el público literario espera con impaciencia estos estrenos, verdaderamente sensacionales, Gabriel d'Annunzio concluye a toda prisa su novela *Il fuoco*, que formará la segunda parte de la serie denominada *Il romanzo del figlio*.
Es casi seguro que esta nueva obra alcanzará tanto éxito como la serie anteriormente publicada bajo el nombre de *Il romanzo della rosa*, que termina con el espléndido volumen denominado *Trifoglio della morte*, que mereció los honores de ser reproducido en francés por la *Revue des Deux Mondes*.—R.

El Arte

La Real Academia de Bellas Artes de Valencia acaba de adquirir, una estampa notable por su antigüedad y por la historia de su procedencia.
Dicha estampa es el primer grabado en cobre que se conoce en España con año cierto y autor fidedigno. Esta fechada en 1488 y firmada por fray Francisco Domenech, probablemente religioso dominico de Valencia o Barcelona.
Representa la Virgen del Rosario con los gozos. Debó hacerse esta lamina pocos años después de la institución del Santo Rosario y con objeto de fomentar su devoción. Mide 34 milímetros de alto por 27 de ancho. Está dividida en dos partes. En la superior aparecen los 15 misterios o gozos del Rosario, y en la inferior la Virgen, bajo esta invocación, San Vicente Ferrer, Santo Domingo de Guzman, Santa Eulalia, San Martín mártir, Santa Catalina de Sena y otras imágenes relacionadas con la institución del Rosario.

El tenor Bozarez.

Los principales diarios de Madrid al dar cuenta de los funerales celebrados en aquella capital por la esposa del Sr. Canalejas, dedica merecidos elogios al notabilísimo tenor don Rafael Bozarez, que dió con su presencia gran realce a la parte artística de las honras.
El insigne maestro Napoleón Verger, no pudo, por hallarse enfermo, asistir a los funerales, y envió en su lugar a Bozarez, discípulo predilecto del insigne cantante.
El tenor andaluz cantó de manera inimitable la sentida melodía de Arrieta: *Oh celoso Bárbara!* y la famosa *aria de Stradella Pietra Signòve*, conmoviendo con las dulces notas de su voz al inteligente auditorio.
Segun nuestras noticias, Bozarez, dará en breve de Madrid para Córdoba, y después de pasar unos días en su tierra, vendrá a Granada, donde estará otra temporada.
En octubre próximo debutará el impávido tenor en el teatro Real de Madrid, en el cual, como ya saben nuestros lectores, cantará diez óperas.

La pulpa de remolacha.

Comenzada la campaña azucarera en nuestra ciudad, creemos llegado a ocasión de hacernos eco de las reiteradas, justísimas quejas del público, por la tolerancia que viene teniendo con los conductores de pulpa en fermentación, los cuales, con grave detrimento de la higiene, se permiten transportar a todas horas y por el centro de la población el nauseabun-

Boletín del maestro

Títulos. Se han recibido los de don Pedro Itálgala y Sánchez, don Carmen servantes de la Peña, D. Miguel Díaz

«Para que tengais idea de mi infortunio, de las cosas no me ha quedado sino el honor y la vida, que está en salvo, y para que algo os conforte en nuestra adversidad, he rogado que me dejaran escribir estas letras, lo que me han concedido de buen talante. Suplicando os useis de vuestra acostumbrada prudencia, porque tengo esperanza hasta el fin en que Dios no me abandonará, recomendándoos a vuestros hijos, suplicando permitán el paso y la vuelta a España al portador que va hacia el emperador para saber cómo debo ser tratado», etc.

Hechos como el que sigue sólo se ven en Geneveillers.
En casa de un tabernero de esta localidad había, debajo de un cobertizo, una gran caja de madera que servía para alojar al perro.
Las gallinas que andaban sueltas por el patio contiguo tomaron el costumbre de ir a depositar sus huevos en aquel nido improvisado, de donde los recogían diariamente.
Cual no sería el asombro del ama de la casa cuando al día de estos días a retirarse, como de costumbre, los huevos frescos, vio saltar un pollito dentro de la caja.
La explicación es, sin embargo, muy sencilla.
Quedó un huevo olvidado debajo de las virutas y el calor del cuerpo del perro hizo las veces de incubadora artificial.
El pollito cuenta cinco días y es sumamente vivo; pero no parece que profese mucho agradecimiento al bueno del perro, que le salvó de convertirse en tortilla.

Cuando volvemos las fugaces horas del pasado a evocar, temblando brilla en sus pestañas negra una lagrima pronta a resbalar.
Y al fin resbala, y cae como gota de rocío, al pensar que, cual hoy por ayer, por hoy mañana, volveremos los dos a suspirar.
Gustavo A. BECQUE.

Juanito ha cedido su sitio en un tranvía a una señorita entrada ya en años, la cual le ha las gracias.
—Hace Vd. muy bien, caballero!—le dice—en ceder el puesto a las señoras.
—Advierto a Vd.—replica el muchacho—que sólo hago esto con las viejas.
—Está usted acusado de haber robado una cinta a la que iba atado un reloj de oro.
—Yo, señor juez, no quería más que la cinta, y no es culpa mía si detrás de ella venía un reloj.

Cartera de un Oidor

Vistas para hoy. Sala de Vacaciones.—Sección segunda.—Juzgado del Campillo.—Contra Diego Mesa Giménez, sobre lesiones.—Abogado, Sr. Fernandez Sánchez; procurador, Sr. Castro; secretario de Sala, Ldo. Sr. Mirasol.
—Juzgado de Almería.—Contra Luis Guirado Reina, sobre contrabando.—Abogado, Sr. Riano; procurador, Sr. Nieto; Secretario de Sala, Sr. Alonso.
—Juzgado de Loja.—Contra Juan Montañes Avaro, sobre lesiones.—Abogado, señor G. P.; procurador, Sr. Castilla; Secretario de Sala, Sr. Alonso.

Miscelánea.

Las colonias agrícolas.
A algunas personas interesadas en la resolución de los recursos de alzada interpuestos contra el acuerdo de la Comisión mixta de reclutamiento sobre las colonias agrícolas, nos ruegan llamemos la atención de quien correspondiera para el pronto despacho de los expedientes referidos.
El retraso en la llegada a Madrid de dichos expedientes puede ser causa de grandes e irreparables perjuicios para los interesados en ellos.
Títulos. En la Secretaría de la Universidad se han recibido los siguientes:
De Notario, a favor de D. Carlos Barbeyto Martínez; de Profesor Mercantil, D. Antonio Millán Nuñez.

Noticias militares.

Reales decretos. La «Gaceta» del 5 publica los siguientes Reales decretos:
Disponiendo que el general de brigada D. Pedro Martínez Gardo es en el cargo de comandante general, subinspector de Artillería de las islas Filipinas y pase a la sección de reserva del Estado Mayor general del ejército.
Otro ascendiendo a general de división a D. Francisco de Castilla y Parreño, por méritos contraídos en la campaña de Filipinas.
Otro promoviendo a general de brigada al coronel de infantería D. Anselmo Aragón y Mallcu, condecorado con Rafael Suero, y Marceleta la gran cruz de la Orden del Mérito Militar.
Otro condecorando al general de brigada D. Rafael Ibañez de Aldecoa y Lara, la gran cruz de la Orden del Mérito Militar.
Nombrando comandante general subinspector de Artillería de las islas Filipinas, al general de brigada D. Vicente Arizmendi y Jaundenes.
Nombrando Inspector de Sanidad Militar de la isla de Cuba a D. Cristóbal Más y Bonnebal.

Quejas del vecindario.

Que se ponga el Sr. Alcalde a ser nos ruega hacemos a V. S. presente la conveniencia de colocar una farola en la esquina de la calle de Silencio en el sitio

do bagazo, provocando el asco y el mareo en todo el mundo.
De desear es que este año, tomen el Ayuntamiento y el Sr. Alcalde medidas eficaces que destierren de una vez costumbre tan peniciosa, prohibiendo terminantemente el transporte de la pulpa por las calles de la población y estableciendo severos correctivos para los contraventores; y si es que todavía creen las autoridades municipales que el servir esos despojos de alimento al ganado vacuno, les exime de adoptar aquella prohibición en absoluto, medio hay de solucionar el conflicto, entre las narices del vecindario y la conveniencia de los ganaderos. Permítase el transporte de una a cinco de la madrugada, y prohibase durante las demás horas.

Algo hay que hacer, de todas suertes, para evitar las molestias y náuseas que sufre el vecindario con el bagazo de la remolacha, aunque no sea más que por el prestigio de la población y la debida concordancia con otras sanciones del Bando de buen gobierno.
Si no es que se estima en tan poco la higiene pública, que se la propone a la comida de las vacas.
Alarma en las Ventas. En las primeras horas de la noche del día 5 del actual se produjo un fuerte alboroto entre el vecindario de las Ventas de Huélna.
Algunos grupos de vecinos se dirigieron a casa del alcalde y desde la puerta comenzaron a gritar desforadamente pidiendo la anulación del impuesto de consumos.
El alcalde ofició inmediatamente a la Guardia civil de Gábia Grande, cuya fuerza se presentó enseguida en el pueblo sin que afortunadamente tuviese necesidad de hacer nada, pues ya estaba el pueblo pacificado a la llegada de las parejas.
Tarifa especial. Desde el día 15 del corriente comenzará a regir la tarifa especial temporal serie 7, número 10, para el transporte de ajos y cebollas en pequeña velocidad, aprobada por Real orden de 16 de julio último.

La temperatura.

El excesivo calor que se ha sentido en nuestra capital va disminuyendo. El termómetro acusa ya un grato descenso de la temperatura, y en efecto, desde hace 3 ó 4 días la atmósfera va haciéndose respirable.
El aire de la Sierra sopla suavemente, y hace llegar hasta nosotros el fresco más perceptible por la noche y madrugada.
Granada, pues, ha recobrado ya el encanto que la presta además de su innumerable belleza la suavidad de su temperatura, que rara vez se altera.
Arqueólogo. Se encuentra en Ubeda el notable arqueólogo granadino nuestro querido colaborador don Manuel Gomez Moreno y Martínez.
A los agricultores. La Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio publica las instrucciones para conocer y combatir las enfermedades de los trigos, Cécidomya destructor, vulgarmente conocida con el nombre de bicho o coco. Los principales medios de extinción que se recomiendan, son los siguientes:
1.º Retrasar cuanto sea posible la siembra, pues está probado que los sembrados tempranos son los más atacados.
2.º Quemar los rastrojos, auxilian-do esta operación con materias combustibles, en aquellos puntos donde no pueden quemarse bien las pajas.
3.º Dar al terreno después de quemado el rastrojo, una labor profunda con arado verdetera a fin de enterrar las niñfias que se hubieren librado de la acción del fuego.

Noticias militares.

Reales decretos. La «Gaceta» del 5 publica los siguientes Reales decretos:
Disponiendo que el general de brigada D. Pedro Martínez Gardo es en el cargo de comandante general, subinspector de Artillería de las islas Filipinas y pase a la sección de reserva del Estado Mayor general del ejército.
Otro ascendiendo a general de división a D. Francisco de Castilla y Parreño, por méritos contraídos en la campaña de Filipinas.
Otro promoviendo a general de brigada al coronel de infantería D. Anselmo Aragón y Mallcu, condecorado con Rafael Suero, y Marceleta la gran cruz de la Orden del Mérito Militar.
Otro condecorando al general de brigada D. Rafael Ibañez de Aldecoa y Lara, la gran cruz de la Orden del Mérito Militar.
Nombrando comandante general subinspector de Artillería de las islas Filipinas, al general de brigada D. Vicente Arizmendi y Jaundenes.
Nombrando Inspector de Sanidad Militar de la isla de Cuba a D. Cristóbal Más y Bonnebal.

Quejas del vecindario.

Que se ponga el Sr. Alcalde a ser nos ruega hacemos a V. S. presente la conveniencia de colocar una farola en la esquina de la calle de Silencio en el sitio

que forma la enrejada de dicha calle, la del Horno de Marina, Sucia y Trinidad con objeto de evitar más de un tropiezo a los transeúntes que tengan necesidad de atravesar cualquiera de las vías referidas, pues en las noches que no haya luna impera en dichos sitios la más completa oscuridad.

Los carlistas.

A persona que debe estar bien informada, hemos oído asegurar que son completamente falsos los rumores que han circulado sobre supuesto reclutamiento de hombres en nuestra capital y su provincia, con el objeto de formar partidas carlistas que pronto se lancen al campo.

Dicha persona afirma que lo que en esto hay de cierto es que un individuo procedente del Norte, fingiéndose apoderado por el partido carlista de aquella región, recibió la protección de sus correligionarios en Granada, con el objeto, dijo, de reorganizarlos en nuestra provincia.

Descubierta con tiempo la farsa, los partidarios de D. Carlos dejaron de entregar al falso apoderado las cantidades que con aquel objeto venían percibiendo.

Esto es cuanto dicha persona nos asegura ha ocurrido.

Escenas rifeñas. Se nos quejan muchas personas del constante abuso que cometen las vendedoras de chubinos invadiendo las aceras con su mercancía.

Y no es esto lo peor, sino que además de impedir el tránsito y dar a las calles más céntricas el aspecto de un aduar, algunas de ellas se permiten insultar groseramente a los transeúntes que involuntariamente llegan a derribar alguna fruta.

Ayer en la calle de Jaudenes una señora que derribó con el vuelo del vestido una pila de higos fué insultada y amenazada con una navaja por una de estas harpias que ha sentado sus reales en aquella calle.

Granada es la única población de España donde todavía se permiten estos zocos al aire libre propios del Riff.

No habrá medio, Sr. Alcalde, de terminar con estas tolerancias injustificadas, ó por lo menos de moderar los ímpetus de chumberas tan cerrieles como la de la calle de Jaudenes.

Viajeros. Ayer salieron de nuestra capital para Motril, los señores D. Francisco Lopez Rivas, D. Eustaquio Arroyo, D. Beatriz Navarro, D. José María Ramirez, D. Rafael Zurita, D. Ana Marin, D. Domingo Díez y D. Sebastian Carrasco.

Han llegado á Málaga procedentes de nuestra capital el canónigo de esta Metropolitana D. Federico Gonzalez Solano y D. Enrique Rivas, acompañado de su bellísima hija.

Han llegado á Granada hospedándose en el hotel Alameda:

D. Joaquín Coromina y familia, señor Lazaleta y señora, Mr. Carlos Desmet y Mr. L. Lebehar Moahmed.

Príncipe italiano. Ha llegado á Granada procedente de Málaga el príncipe italiano Victor Manuel.

Le acompañan en su viaje el conde de Merlin y su señora y el Dr. Filipo Dervachi.

Se hospedan en el hotel de la Alameda.

Buena profesora. Hemos oído hacer los mayores elogios de la conocida profesora en partos, D. Matilde Moreno, habitante en la calle de San Jerónimo, número 4.

Sabemos, entre otras, de una señora, habitante en la calle de Jardines número 11, que estando necesitada de los auxilios de dicha profesora, fué por ella tan hábilmente asistida, que solo á sus conocimientos debe la vida, según se complace en hacerlo público.

Candidato. Se asegura que para ocupar la vacante de diputado provincial por el distrito del Sagrario-Santafé, será elegido el distinguido abogado y catedrático de la Universidad, D. Eugenio Sánchez Reina.

Teatro Isabel la Católica. Siguen muy concurridas las funciones de la compañía de Variedades y obteniendo muchos aplausos la célebre Geraldine y el notable número de las nadadoras, así como los exóticos musicales Hermanos Bretos.

La nueva distribución del espectáculo en tres secciones y la gran rebaja de precios acordada por la empresa ha sido bien acogida por el público.

El programa de hoy domingo es de los más selectos del repertorio de la compañía; y dado lo económico de los precios de las localidades, el coliseo de los Campos ha de verse muy concurrido.

Plaza de toros. Esta tarde á las cinco, menos cuarto la Compañía que actúa en la plaza de toros dirigida por D. J. Deu Totti, representará la notable pantomima de gran aparato, dividida en 12 cuadros «El combate de Punta Brava ó la muerte de Maceo», recientemente estrenada en Barcelona con gran éxito.

En dicha pantomima tomarán parte además de todo el personal de la Compañía una numerosa comparsa de más de cien personas.

Antes de la pantomima tendrá lugar un escogido número de trabajos gimnásticos, acrobáticos y cómicos por los principales artistas de la Compañía.

Precios: Palcos sin entrada, 250 pesetas; delanteras de grada con entrada, 2 reales; entrada general sin distinción, 1 real.

Casos y cosas.

Detenidos. Por blasfemar en la vía pública fueron detenidos en la madrugada de ayer dos individuos que se hallan á disposición del Sr. Gobernador.

Ladrillazo. Anteanoche fué curado en la Casa de Socorro Juan de Dios Rodríguez, de diez años de edad de una herida en la cabeza que le infligió otro jovenzuelo con un golpe que le dió con un ladrillo.

Rectificación. En la sección de libros nuevos, ocupándonos de la

obra titulada Ley del Jurado, que publica el notable jurisperito Sr. Aleman Barragan, díjose, por error de caja, que la referida obra se vendía por cuadernos, al precio de dos reales, cuando así que aquel es el de una peseta. Con gusto hacemos esta salvedad para evitar conflictos entre el editor y los compradores.

Del otro mundo. Nos dicen de Villanueva Mesa, que el día 3, un gitano llamado Francisco Cortés (a) Negrito, trabajador del campo, se dió con la azada con que trabajaba un fuerte golpe en una espinilla.

Como buen gitano, lanzó varias blasfemias, y en el mismo instante, según cuenta él, sintió un miedo horrible, y tras de esto, vió que la tierra temblaba bajo sus pies.

Al mismo tiempo, una mano fuerte y vigorosa le asió un terrible bofetón en la boca, que el gitano cayó en tierra atontado y arojando sangre.

Como cerca del blasfemo no había nadie, y la monumental bofetada la recibió en el momento de proferir la blasfemia, en el pueblo se cree que el suceso ha sido milagroso, y lo mismo opina el gitano.

De todos modos, es seguro que el bofetón, natural ó sobrenatural, por oportuno, hará que el irascible canino no vuelva á blasfemar en su vida.

D. Lorenzo Mangas Perez, licenciado en Medicina y Cirujía y miembro correspondiente de la Sociedad Española de Higiene.

Certifica: Que ha empleado los Salicilatos de bismuto y cerio, preparados por el farmacéutico de Almería Sr. Vivas Perez en la diarrea senil, vómitos de una embarazada y por último en una diarrea pertinaz de una fiebre tifoidea; los resultados no han podido ser más brillantes al segundo día de hacer uso de los Salicilatos de bismuto y cerio.

V para que lo haga constar donde quiera firme el presente en Cobeja á 22 de agosto de 1889.—Lorenzo Mangas Perez.

NECROLOGIA

Ayer á las cuatro de la mañana falleció en el Hospital civil Federico Cortés Carmona, que según recordarán los lectores, fué herido en el vientre con arma blanca hace unos días en el pueblo de Armilla.

Ha fallecido en Castellillo la señora doña María Vico Izquierdo, esposa que fué del rico propietario don Rafael Vallejo García, administrador de los bienes que posee en dicha villa D. Pedro Carmona Lopez.

BLANCO Y NEGRO.

Con el presente número recibirá nuestros suscritores que lo sean también á Blanco y Negro el núm. 327 de esta preciosa revista, cuyo sumario es tan interesante como el de los números anteriores.

En géneros para primicias y variados grandes y variados chicos para vender á precios muy ventajosos, se acaban de recibir en...

EL SOL, Zacatín, 5.

Satines, batistas, percales, lanas, armures, sedas, tulces, tocas, encajes y novedades para señoras, sin competencia. Para trajes en negro y colores, paños y géneros para caballeros, levitas, etc. y demás géneros para caballeros, depósito de las mejores fábricas, á precios como en las mismas.—Francisco de P. Lopez Siles, EL SOL, Zacatín, 5.

al que presente Mil pesetas en billetes de Banco mejores que los del Dr. PIZA, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades primarias.

Tos ferina. con la Poción Dussé.

UNA PESETA FRASCO. Farmacia del doctor Picozo. Santa Paula, 31.

Dasatiempo

JEROLIFICO. Solucion al de ayer: ¿Quién iguala al rey y al mendigo? —La muerte.

El programa de hoy domingo es de los más selectos del repertorio de la compañía; y dado lo económico de los precios de las localidades, el coliseo de los Campos ha de verse muy concurrido.

Comunicado.

El hotel de San Roque. Sr. Director de EL DEFENSOR DE GRANADA. Lanjarón, agosto 97.

Muy señor mio y de mi consideracion mas distinguida: Nada más lleito, Sr. Director, que el individuo que ve hollado su crédito sin razon y sin justicia, adopte los medios legales que la moderna sociedad ha puesto á su alcance para defenderlo. Como el asunto de que se trata es una calumnia baja y ruin, por eso acudo á la prensa, como medio adecuado para espaciar la verdad y desenmascarar á los calumniadores.

Hace algun tiempo, que ciertos caballeros de industria poco edificante, se vienen ocupando en acercarse, á la hora de partir los coches de Granada para Lanjarón, á los señores bañistas que se dirigen á este pueblo, y aparentando indiferencia, les preguntan á qué fonda llevan propósito de dirigirse: si les contestan que á la de San Roque, entonces empiezan por rebajar las condiciones de comodidad, servicio, belleza é higiene de este antiguo y acreditado establecimiento, que no ha tenido inconveniente en imponerse toda clase de sacrificios, hasta llegar á conseguir que ninguno

en su clase pueda competir en servicio, elegancia y comodidad, habiéndose construido en estos últimos años para recreo y solaz de los señores bañistas, magníficos pasos desde la entrada del comedor al sitio denominado «Redonda»; que por la frondosidad de los corpulentos castaños que los circundan constituyen un lugar tan ameno y agradable, que solo puede compararse con la encantadora Alhambra de Granada.

No den crédito, pues, los señores bañistas, á las patrañas de esos agentes de baja estrofa que pretenden conquistar crédito para sí vituperando lo ajeno, y consulten con los señores que se hayan dignado visitar nuestro establecimiento, en la seguridad que no hay otro como el Hotel San Roque.

Dándole gracias anticipadas se repite de V. suyo afmo. q. s. m. b. Justo Caba.

Alcance postal

El buque de Nelson. El Fondoyant, ex-buque insignia del almirante Nelson, que los ingleses habían convertido en reliquia nacional y que trasportaban piadosamente de una ciudad á otra en cada Exposición, se ha ido á pique en el Mersey, frente á Blackpool, donde estaba anclado hacia diez días. Un barco de salvamento recogió á la tripulación, que se componía de veinte hombres; pero el navio quedó tan mal parado y se hundió tan profundamente en la arena, que se desespera de ponerlo á flote. Han acudido á contemplar aquellos restos millares de personas.

Nueva carretera. Juen 5.—La Comision provincial ha tomado ayer un importante acuerdo: el de la aprobacion del expediente de trozo primero de la carretera de Jaen por Valdepeñas á la Alcaudete á Granada, y el anuncio de la misma.

La subasta se hará en breve y también en breve se dará principio á las obras.

El infante D. Antonio. Telegrafian de Londres que ha llegado á Stocholmo el infante D. Antonio, inscribiéndose en el hotel con el título de marqués de Fontan.

Concurso de orfeones. Para el mes de noviembre se anuncia en Niza un gran concurso internacional de orfeones, destinándose para premios 100.000 francos.

Epidemia en un cuartel. En la cárcel de Córdoba han ocurrido varios casos de fiebres infecciosas. Dicha enfermedad parece que empieza á adquirir en Córdoba el carácter epidémico, habiéndose extendido al cuartel donde se aloja el batallón cazadores de Cuba, en el que hay bastantes soldados que son víctimas de la citada dolencia.

Viaje breve. En diez días y diez horas ha hecho el Alfonso XIII la travesía de la Habana á la Coruña, donde ha desembarcado 531 pasajeros de los 1.128 que traía. El resto desembarcó en Santander.

El nuevo crucero. Procedente de Gijón, se espera en el Ferrol un vapor, conduciendo 43 toneladas de material de acero para las obras del crucero Reina Regente.

Concurso de bandas. Uno de los festejos dispuestos por el Ayuntamiento de Badalona para solemnizar la fiesta mayor, que se celebrará el día 15 del corriente, es un concurso de bandas militares y civiles, para el cual se ofrece un premio de 2.509 pesetas y un accésit de 500. Los gastos de viaje y manutencion deben costárselos las bandas.

Invitacion. El gobierno de Bélgica ha invitado al de España para que envíe representantes al sexto Congreso que se celebrará en Bruselas del 30 de agosto al 3 de setiembre próximo, contra el abuso de las bebidas alcohólicas.

El estado de Polavieja. Por carta fechada en la Bourboulé el primero del corriente, se sabe que el general Polavieja ha mejorado notablemente.

Desde el 25 de julio no ha vuelto á padecer las neuralgias y el día en que está fechada la carta, quedaba solo una pequeña ulceracion en la córnea del ojo izquierdo, que se va cicatrizando.

La Bolsa. Madrid 6.—Apertura: París 62'00. Londres 00'00. Barcelona 64'65.

Sostenido el interior á 64'70, en alza los demás valores especialmente el exterior, Filipinas y Aduanas.

Atribuyese este movimiento á los mejores cambios de París. No hay otra razon de importancia que abone el aparente optimismo de la Bolsa.

A las cuatro. Interior fin corriente 64'62 1/2. Próximo 00'00. Telegramas. Barcelona (31.) 64'70. Exterior 50'75.

París: Exterior 62'21. Renta francesa 000'00.

El «Colon». Se asegura que muy en breve llegará á España con los depósitos para pólvora «arreglados» el acorazado Colón.

Correo de Filipinas. Ha llegado á Barcelona el vapor Covadonga, conduciendo 723 pasajeros, entre ellos el general Gardá, 55 jefes y oficiales y 405 soldados.

En la travesía han fallecido los soldados Mignel Puig Oliver, Silvestre Lagarbalga, Pedro Ramos García, Manuel Aguilar Sabater, Mignel Ojeda-Reina, Francisco Vitales Broto, Juan Nuñez Román, Manuel Forcada Jiménez y Ramon Grau Sanchez. También ha fallecido el religioso Juan Villaverde.

Los enfermos fueron trasladados al Sanatorio.

Indemnizacion. El ministro de Estado ha dicho, según un telegrama de San Sebastián, que nuestro representante en Tángier ha cobrado una indemnizacion á favor

del súbdito español Juan Gordo, que fué agredido en el camino de Larache.

Linea en proyecto. Una comision de ingenieros ingleses ha terminado el estudio de la linea en proyecto del ferrocarril directo de Málaga á Sevilla.

Timo. Madrid 6.—Por el procedimiento de los cartuchos de perdigones ha sido timada una señora en 2.000 pesetas, por un portugués que se encontró con un chileno que viene á repartir entre los pobres de Madrid diez mil duros legados por un tío suyo.

Esta fué la fábula sobre que se basó el timo. La señora se ofreció á cambiar el dinero y cayó en el garlito.

Muerte misteriosa. Madrid 6.—En un solar de la calle de la Princesa núm. 51, ha sido encontrado el cadáver de la mujer del guarda. La cabeza de la infeliz aparecía ensangrentada. En el reconocimiento médico se le apreciaron varias heridas.

El juzgado entiende en el asunto, habiendo tomado varias declaraciones sin poder apreciar nada en concreto. La muerte de esta mujer parece envuelta en el misterio.

Explosion de gas. Telegramas de Marsella dan cuenta de una explosion de gas ocurrida en un edificio anexo al palacio municipal. Resultaron siete heridos graves y muchos contusos. La explosion ha causado grandes pérdidas.

Taylor publicista. Telegrafian de San Sebastian que el representante de los Estados Unidos Mr. Taylor ha recibido cartas de su gobierno para que retire sus credenciales pero no lo hará hasta que venga Woodford.

Ahora se ocupa en escribir una obra sobre la constitucion inglesa.

Grecia y Turquía. Comunican de Atenas que en Creta han desembarcado mayores refuerzos mandados por Francia y Rusia. Los ingleses tambien han enviado sus refuerzos.

Las escuadras europeas hacen formidables aprestos para contener la agitacion de los musulmanes. Las potencias están de acuerdo para oponerse á los proyectos de Turquía y así lo han manifestado al gobierno del sultan. Se cree que la escuadra turca no irá á Creta.

El desembarco de los destacamentos franceses y rusos, y la llegada de un regimiento inglés, ha contenido la agitacion de los candiotes y los desmarcos de los mahometanos.

Los insurrectos cretenses han aceptado formalmente el régimen autonómico propuesto como solucion por las potencias. Inspira serios temores la actitud de Servia, Bulgaria y Montenegro.

Alemania ha solicitado de las potencias que se permita á Turquía conservar á Trikala y Tirnovo, hasta el pago de la indemnizacion por parte de Grecia.

Escuela de ingenieros. Comunican de Bilbao que se espera en aquella capital al ministro de Fomento, Sr. Linares Rivas, que vá á solucionar el asunto de la escuela de ingenieros industriales. Tropieza con dificultades por parte del gobierno, suponiéndose que este se resistirá á que la escuela sea oficial, queriendo que se adopte la enseñanza libre.

Incendio. Telegrafian de Bilbao que un incendio ha destruido un caserío en el pueblo de Costebubi, resultando heridos de gravedad el propietario y dos hijos.

Se quemaron ocho reses. Las pérdidas son muy considerables.

Espana y Guatemala. La Reina ha firmado en San Sebastian un real decreto poniendo en vigor las declaraciones firmadas entre España y Guatemala, relativas al estado civil de los súbditos de ambas naciones, é igualmente las que existen entre España y Costa Rica.

Tratados de comercio. En Washington adelantan las negociaciones para el tratado de comercio entre Francia y los Estados Unidos comprendiendo tambien el comercio entre dichos Estados y Tulez.

El duelo de Orleans. París 6.—El príncipe Enrique de Orleans dice que no aceptará provocacion alguna, excepto la del general Albertone. El oficial Sr. Pini ha pedido una reparacion al príncipe en nombre de los oficiales italianos.

Le Figaro publica una carta del príncipe dando la preferencia para el desafío al general Albertone.

Monopolio del petróleo. El expediente del «concerto» para el monopolio de los aceites minerales, se resolverá en brevisimo plazo. El sindicato nombrado ha hecho una observacion al «concerto», que espera sea estudiada por el ministro.

Certamen periodístico. Para la feria de setiembre en Valladolid se celebrará un certamen periodístico en el que se distribuirán doce medallas de oro para los seis mejores trabajos en prosa y las seis mejores poesías. A otros dos premios podrán optar los periodistas de toda España.

La infanta Isabel. Ha llegado al real sitio de San Ildefonso la infanta Isabel, á la que se ha hecho un entusiasta recibimiento. Esperábase á su llegada una banda de música, disparándose cohetes y hubo repique de campanas.

Tempestades. Telegrafian de Londres, diciendo que ha habido violentas tempestades en la region de Liverpool á consecuencia de las cuales han muerto seis personas.

Prelado francés. Bilbao 6.—Por el ferrocarril central ha llegado á esta el cardenal arzobispo de Burdeos.

Monescillo.

El último parte facultativo de la enfermedad del cardenal Monescillo dice que su excelencia ha experimentado nueva agravacion, habiendo entrado en el período agónico.

Teatro

Beneficio de Pinedo.

La del alba sería la hora en que acabó el beneficio de Bonifacio Pinedo, celebrado anoche brillantemente en el teatro Alhambra; y fué tan divertida y variada la funcion que no queda hoy espacio bastante en el periódico para reseñarla como se merece.

Baste decir que el local estaba ocupado completamente por más de mil quinientos espectadores, en su mayoría señoras y señoritas, que con su belleza y elegantes atavíos prestaban singular atractivo al local, en que por cierto no se sentía calor; y que Pinedo hizo gala de la ductilidad de su talento artístico, demostrando sus variadísimas aptitudes escénicas. Como autor en el boquete El Bohemio, escrito en colaboracion con los Sres. Saldívar y Soriano, y como actor, cantante y bailarín consumado en dicha obra y en las demás representadas, fué celebrado y aplaudidísimo el popular artista, cuyos extraordinarios méritos aprecia cada vez más el público, ganándose generales simpatías entre los espectadores.

Muestra de ellas fueron los ricos y numerosos regalos que sus amigos le ofrecieron al terminar la representacion del apropósito Polias bergéres, en el que hace diversos tipos é imita á varios actores, entre los que sobresalió nuestro paisano Cerbon, cuyos ademanes y peculiar acento fueron aplaudidísimos á Pinedo.

El penúltimo lugar del programa le ocupó un número muy agradable desempeñado por un rico aficionado al ilusionismo, que exhibió algunas de sus magníficas vistas de cuadros disolventes, terminando con la proyeccion de una fotografía de la Virgen de las Angustias que fué saludada por respetuosa salva de aplausos y entusiastas vivas del público, mientras la orquesta tocaba la Marcha Real.

Pinedo hizo tambien gala de, prestidigitador, con la novedad, muy aplaudida, de mostrar á los espectadores la clave de sus juegos, hechos con gran limpieza y gracia en la exposicion.

En suma que el beneficio será recordado con gusto por el público, y por el Sr. Pinedo, á quien enviamos nuestra enhorabuena.

El drama «Juan José». Refiere un periódico que llegó á Corrales (Zamora) una compañía dramática solicitando permiso para celebrar representaciones en el teatro, entre otras, del «Juan José», de Dicenta.

Algunos elementos, que le son hostiles, quisieron que la autoridad local prohibiera la representacion, interviniendo, para lograrlo, el clero y hasta el Gobernador de Zamora; pero el alcalde se negó á dictar la prohibicion.

En vista de ello, la primera autoridad de la provincia, escudándose en el reglamento de teatros, hizo cerrar el de Corrales, á pretexto de que no reúne las condiciones debidas; pero se alzó un tablao en la plaza pública, y sobre él, á presencia de mil quinientos espectadores fué representado «Juan José».

La Guerrero en América. En una carta de Buenos Aires que publica el Diario de Barcelona, leemos lo siguiente á propósito de la campaña hecha en aquella capital por Maria Guerrero:

«Licencenme que ha prometido volver el que viene. No lo creo, pero si fuera así ustedes debían aconsejarla que no nos viese tan pronto, y recordarla que Maria Tubau contaba la primera vez que vino, el 89, las funciones por llenos, y en la segunda con dificultad cubrió los gastos.

Al insigne Novelli, actualmente en esta, le está aconteciendo lo propio, y á casi todas las emenias artísticas, que han regresado pronto les pasó otro tanto. No, que no venga el año próximo, ni el otro; que deje trascurrir, cuatro ó seis años, que somos aquí muy noveleros é inconsistentes, y al día siguiente hallamos malo lo que la vispera aplaudíamos.»

Vico en Barcelona. Ha debutado en el teatro Novedades de Barcelona, con el popular drama Juan José, la notable compañía dramática que dirige don Antonio Vico.

Giovannini. En el teatro Jardín Español, de la misma capital, ha debutado tambien la compañía, de opereta de don Emilio Giovannini, muy conocida de este público.

La isla de Palmira. Hoy que se viene hablando no poco de la anexion de este territorio oceánico, creemos oportuno dar á nuestros lectores algunos ligeros datos de su historia y situacion geográfica.

La isla de Palmira, ocupada durante algun tiempo por los javaneses, habilitada ahora unicamente por algunos centenares de negritos oceánicos, carece de rios y de montañas de gran elevacion, y es una de las más importantes del grupo denominado Esporasas centrales de la Polinesia.

Se halla situada á los 162 grados del longitud occidental del meridiano de Greenwich, y á los 6 grados de latitud septentrional. Está, por lo tanto, casi en el mismo paralelo que el futuro Canal de Panamá, y en ventajísima situacion como punto de escala para el día en que sea posible navegar por la vía que el ingeniero Lesseps proyectó.

Dista unos 1.500 kilómetros del archipiélago de Hawái y se encuentra al Sur de éste.

Inglaterra ha sorprendido á la diplomacia europea tomando posesion de esta isla.

Los silvestres. Dicen de Málaga que los amigos del Sr. Silveira solemnizarán la presencia de su jefe en aquella capital con un «meeting-lunch», que se celebrará el día 29 en el teatro de Cervantes, al cual, según se dice, irán comisiones de Granada, Cádiz, Córdoba y probablemente de Sevilla.

El comité local cumplimentó á su jefe en la quinta de la Concepcion. Los individuos que forman aquel fueron obsequiados.

Un periódico parisien. La Liberté dice que «Inglaterra, que es enemiga de la dominacion de España en las Antillas, negará el apoyo de su

diplomacia en el caso de un conflicto con los Estados Unidos.

Los periódicos de Madrid. EL LIBERAL. Aconseja que terminada la guerra y á medio restaurar la fuerza perdida en los rios de sangre y de dinero, se concierten tratados de comercio.

EL IMPARCIAL. Después de decir que Woodford se encuentra en Europa, advierte que se presta la atención á lo que diga el Sr. Cánovas á respecto á la gestion diplomática del representante yankee.

EL DIA. Que observemos—añade—la maniobra de dar una virada en redondo, solicitáremos que sea otro el gobierno encargado de la maniobra.

EL GLOBO. Publica un artículo sobre la propaganda liberal.

Dice que no se ha calmado la agitacion del acto de Zaragoza y la impresion favorable aumenta.

EL PAIS. Dice: Basta de lamentaciones y quejas que no salvan las situaciones. Hácese falta que los directores que están al frente de la opinion radical se dejen de retóricas y desalten el nudo.

EL NACIONAL. Deplorea que el Ayuntamiento de Madrid se vea obligado á arrendar los consumos perdiendo el Municipio beneficios que irán á la empresa.

EL TIEMPO. Dice que el alcalde de Madrid ha procedido con candidez en el pensamiento de arriendo de los consumos.

El proyecto perjudica al erario municipal. Denuncia. Ha sido denunciado el número extraordinario de El Dia por un artículo atacando el arrendamiento de consumos, titulado Consumatum est.

El mundo oficial

Subastas. A los 10 días del anuncio en el «Boletín» será la de consumos en Medina Fomales.

En el Juzgado de instruccion de Baza habrá el día 30 del corriente subasta de una finca embargada á Carlos Garcia Guzman, y otra de Juan Ramon Martinez Gonzalez.

En el mismo Juzgado será el día 31 del mismo mes la de los bienes de Pedro Maria Amador Fernandez, de Cúllar Baza.

Adjudicacion de fincas. La Administracion de bienes del Estado publicará en el «Boletín Oficial» de mañana el pasado la relacion de las fincas adjudicadas por órdenes de la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado con fecha 31 de Julio, cuyos remates se celebraron el 15 de Junio último.

Los rematantes tienen un periodo de 15 días para el abono del primer plazo y demás gastos de la venta.

Estatutos. Por el gobierno civil se han remitido, á sus efectos, á la Comision provincial los Estatutos de la Compañía general de Electricidad.

Inhibicion. El Gobernador civil señor Puchol ha solicitado del Sr. Vicepresidente de la Comision provincial que requiera de inhibicion al Juzgado de instruccion del Sagrario, en la causa que instruye á instancia de José Ramirez Carvajal contra el arrendatario de consumos, por decomiso de 1 y 1/2 arrobas de vino, en atencion á que se trata de un asunto puramente administrativo.

Expediente devuelto. Se ha devuelto al alcalde de Alhama el expediente de las elecciones municipales verificadas en dicho pueblo el año 1893.

Solicitud de un huérfano. Por el Gobierno civil de esta provincia se han remitido al Director general de Administracion local, una instancia, resguardada, partida de bautismo y certificación de existencia que ha presentado el huérfano por los terremotos Antonio Murillo Arcos, en solicitud de que se sean entregados el capital é intereses á que asciende la imposicion de 100 pesetas, á su favor, por disposicion de S. M. en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid.

Nombramiento. Por Real orden fecha 3 del actual ha sido nombrado Juez de primera instancia de Orcea provincia de Jaén, D. Antonio Alvarez Faria, aspirante á la judicatura con el número 111 en la escala del cuerpo.

Licencia. Para restablecer su salud le han sido concedidos dos meses de licencia al Registrador de la Propiedad de Cazorla, D. Ricardo Valenzuela Garcia.

El arriero de los explosivos. La Gaceta del 5 publica, entre otros, el siguiente Real decreto:

ha de celebrar en Nimes, comenzará sus sesiones el día 13 de agosto.

Se da mucha importancia á este Congreso por el número tan considerable de socios que ha de tener y por la gravedad de las cuestiones que en él se han de tratar.

Monumento. En Marquette (Estado de Michigan) se ha inaugurado oficialmente un monumento de bronce erigido en memoria del P. Marquette, de la Compañía de Jesús, celebrador por su descubrimiento y exploración del valle del Mississippi.

Concordato. Se anuncia que en breve será concluido un Concordato entre la Santa Sede y el reino de Serbia, por el cual será creado un Obispado católico en Belgrado, admitiéndose además algunas modificaciones en la liturgia, entre ellas la sustitución del idioma latino por la antigua lengua slava.

Regalo á un artista. La Comunidad de Capuchinos de Sevilla ha hecho un obsequio al ilustre pintor Virgilio Mattoni, como muestra de agradecimiento por el donativo del magnífico cuadro *Escenas de San Francisco de Asís*, que el inspirado artista hizo á la referida Comunidad.

Este regalo consiste en una partícula de osamenta del glorioso beato Fray Diego José de Cádiz, encerrada en un rico relicario de oro que tiene grabadas las iniciales del autor de tantas obras admirables. La alhaja está depositada en una artística bandeja de plata, cincelada con el más depurado gusto del renacimiento plateresco, acompañada á dicha reliquia su correspondiente auténtica.

Cultos

Novena en Santa Escolástica. Mañana dará principio en la iglesia parroquial de Santa Escolástica la solemne novena que se consagra á Ntra. Señora del Tránsito.

Serán oradores: día 9, D. Francisco Granados; 10, un P. Jesuita; 11, D. Antonio Crovetto Bustamante; 12, D. Enrique Bermejo; 13, D. Enrique López Aguilar; 14, D. Francisco Martínez Morales; 15, D. Enrique López Aguilar; 16, D. Cristóbal Luque; 17, D. Manuel Arcoya.

Este último día á las diez y media de la mañana será la función principal, en la que predicará D. Gaspar Carrasco.

Redimida la Memoria con cuyo producto se venía sosteniendo el culto á Ntra. Señora del Tránsito, se ha establecido una Asociación para atender á los cultos anuales que hasta el presente se le han consagrado.

Las personas que quieran contribuir con sus limosnas podrán entregarlas en la sacristía de dicha iglesia y las que quieran pertenecer á la Asociación, dejarán nota de sus nombres y de la cuota anual que dediquen al mencionado objeto.

Comemoración Mariana. Nuestra Señora de la Gracia, en Chambery. Día 8.—San Ciríaco, Largo, Esmaragd y compañeros mártires.

Jubileo de las cuarenta horas en la iglesia del San Justo.—Se manifiesta á las seis y media y se oculta á las seis y media.

Misa cantada.—En la Catedral, Real Capilla á las ocho y media. En San Justo á las nueve. En las parroquias á las ocho.

En el Sagrario, el Salvador, las Angustias, Sta. Ana, Sta. Escolástica y la Magdalena misa de una.

Novena.—La de Ntra. Sra. de los Angeles en su iglesia á las seis y hay sermon.

La de Sto. Domingo en la Piedad y en Sta. Catalina de Sena á las seis; en esta predica un P. Jesuita.

Rosario.—En la Catedral, San José, San Ildefonso y San Andrés á las ocho. En las demás iglesias á la oración.

Almanaque del Rosario. La muerte... si es un sueño; pero acaso es el punto en que el hombre se despierta.

TELEGRAMAS

CUBA

La prensa habanera. Madrid 7 (8:30 mañana.) Se reciben noticias de la Habana dando cuenta de la

actitud de la prensa de aquella isla.

«El País», diario autonomista de aquella capital, publica un artículo en el cual se defiende de las censuras que el periódico madrileño «El Globo», le dirige con motivo de los aplausos que recientemente tributó á los Sres. Cánovas y Weyler.

Dice en sustancia, que «El Globo» no procede rectamente al atacarle por aquel motivo, porque al conceder los señores Cánovas y Weyler los indultos que tanto han molestado al diario madrileño, no han hecho aquellos otra cosa que obrar en justicia, suavizando los procedimientos que han de conducir á la terminación de la guerra, y que son los mismos que la prensa entera, insular y peninsular defiende para llegar á aquel fin.

El discurso de Moret.

Madrid 7 (8:30 mañana.) Telegramas de Cuba dicen que el elemento liberal de la isla, tributa grandes aplausos al discurso que el Sr. Moret ha pronunciado recientemente en Zaragoza.

En ellos se afirma el buen afecto que en dicho elemento han producido las declaraciones que en el discurso se contienen.

Toca la prensa de este color aplaudir calurosamente aquellas declaraciones.

Carta de Canalejas

Madrid 7 (8:30 mañana.) Ampliando las noticias que sobre la actitud de la prensa de la Habana comunican de allí, se dice que el diario autonomista «La Lucha» ha publicado una carta, que el señor Canalejas, le ha dirigido sobre los asuntos antillanos.

El periódico reformista «Diario de la Marina» combatía enérgicamente.

LA COTIZACION

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like interior contado, exterior, amortizable, Cubas viejas, Cubas nuevas, Acciones del Banco de España, Obligaciones de Aduanas.

CAMBIOS

Table with 2 columns: Location and Rate. Includes London, Paris, and Bolsa de París.

BOLSA DE PARÍS

Table with 2 columns: Description and Price. Includes exterior.

Los fugitivos.

Madrid 7 (7:40 noche.) Conocese ya el nombre del deportado que se fugó de Chafarinas en unión del hijo de Calixto García, acerca de cuyo hecho la telegrafía ayer.

Llámanse Manuel Blanco. Uno y otro embarcaron sigilosamente en un vapor que los ha conducido á Nemours, puerto de la Argelia francesa.

Junto á esta noticia viene otra que, de confirmarse, merecería la reprobación unánime de todo buen patriota.

Esta noticia se refiere á la sospecha de que los fugitivos han sido auxiliados en su desembarco por algunos malos españoles emigrados en Argelia.

Sherman.

Madrid 7 (10:15 noche.) Telegrafían de Washington las siguientes noticias que han causado muy mala impresión: Un redactor del periódico americano «The World» ha celebrado una «interview» con el secretario de Estado, Sherman.

Manifestó Sherman que el gobierno de los Estados Unidos no está dispuesto á modificar en nada su presente actitud en la cuestión de Cuba.

Añadió que comprometida España en graves empeños financieros, que no podrá cumplir, perderá necesariamente á Cuba declarándose insolvente.

Veráse, dijo, obligada á repudiar la deuda y evacuar de sus soldados la isla.

Dice que tiene la convicción de que España se halla del todo imposibilitada para continuar la lucha que viene sosteniendo.

Finalmente, sostiene Sherman, que ahora más que nunca, España está sin fuerzas, no solo para sostener la guerra en Cuba, sino también, y mucho más, para hacerla al extranjero.

Estas declaraciones están siendo objeto en todas partes de los más vivos comentarios.

Los carlistas.

Madrid 7 (10:15 noche.) Noticias de San Sebastián confirman que hoy celebrarán los carlistas un «meeting».

Serán presididos por el jefe delegado en España, Sr. Marqués de Cerralbo.

Para el caso de que la autoridad no se lo permitiera, se hallan dispuestos á celebrarlo en Irun.

Reina entre los carlistas gran entusiasmo.

Otra expedición.

Madrid 7 (10:15 noche.) Nuestro ministro en los Estados Unidos, Sr. Dupuy de Lome, comunica el haber dado canonicamento infructuosamente á las autoridades federales de estar preparando una nueva expedición filibustera para Cuba.

Teniendo noticias ciertas de que en el puerto de Bridgport un buque filibustero esperaba oportunidad de recibir un trasbordo de armas y municiones, lo avisó á las autoridades, para que lo impidieran.

Las pesquisas que estas practicaron han sido completamente infructuosas.

Filipinas

El Katipunan.

Madrid 7 (10:15 noche.) Están circulando rumores relativos á la campaña de Filipinas, y que de ser ciertos producirán de seguro grandes protestas contra la autoridad superior del archipiélago.

Se dice que en la provincia de Pampanga, una de las más castigadas por la insurrección y que ya se daba por pacificada, ha renacido de nuevo la rebeldía.

Dícese que las asociaciones del Katipunan han conseguido lanzar en esa provincia unas cuantas partidas, que entrando en los poblados han

cometido innumerables desmanes.

A la hora en que telegrafío no ha habido confirmación oficial de esos rumores.

Los diputados conservadores

Madrid 7 (10:15 noche.) Se reciben de Asturias noticias de gran interés, acerca de algunos diputados de la mayoría.

Según aquellas, los diputados conservadores que veranean en la región indicada, han celebrado una reunión con el Sr. Pidal, en su residencia de Somio.

En ella, y contra lo que era de esperar, dadas las buenas esperanzas que el Gobierno había hecho concebir, han predominado las notas pesimistas sobre los asuntos de actualidad.

Catástrofe.

Madrid 7 (10:15 noche.) De Rontschonoh (Bulgaria) telegrafían una triste noticia. Un depósito de cartuchos ha hecho explosion, quedando entre las ruinas del edificio los cadáveres de 46 personas.

Hay, además, 60 heridos. Se ignora si el hecho ha sido casual ó intencionado.

Ultima hora.

Más sobre los fugitivos.

Madrid 8 (3:40 madrugada.) El cónsul de España en Orán telegrafía desde este punto á nuestro Gobierno diciendo que cuantas gestiones se han practicado han sido inútiles, para detener á los deportados cubanos fugados de las Chafarinas.

Estos llevaban toda su documentación en debida forma.

Dícese que el hijo de Calixto García y el otro fugitivo se proponen marchar á París y allí presentarse.

OTRA VICTORIA.

Un escritor muy conocido dice que «en este mundo apenas hay lugar para tanta miseria y sufrimientos como existen—y tiene mucha razón. Pero la causa de la mayor parte de esta miseria no es la pobreza ni las enfermedades sino nuestras quimeras que generalmente sin motivo tenemos los unos con los otros, como también nuestros malos sentimientos y genios que muchas veces nos hacen cometer actos que después daríamos cualquiera cosa por deshacer.»

Lo que ahora desea que consideren ustedes es lo siguiente: La mayor parte de estos malos sentimientos no provienen de maldad ni de un deseo de hacer daño sino del estado físico de la persona. La disposición de una persona muchas veces experimenta un cambio radical cuando su salud mejora. Tal es la intimidad de la unión entre el cuerpo y el espíritu. A continuación voy á darles un ejemplo tan patente en prueba de lo que acabo de decir que espero todos sacaremos provecho de él.

«Por cinco años, nos escribe un hombre honrado é inteligente, he estado padeciendo de un mal en el estómago que los doctores llaman dispepsia. El dolor en el estómago aunque no muy agudo era continuo. Ad-más tenía mal gusto en la boca, y después de comer, especialmente de noche, me entraban ganas de vomitar. Sin embargo que había tomado varios remedios no podía hacer bien la digestión. Estaba continuamente de mal humor sin poder fijar ni imaginación en nada ni atender á mis obligaciones de labrador.»

«Un día consulté á D. Federico de Motos, que es un farmacéutico muy conocido de esta ciudad y me aconsejó que tomara el Jarabe Curativo de la Madre Seigel. Compré una botella y le prometí de darle saber el resultado.»

«Volví á los diez días y le dije, que aunque no me encontraba mucho mejor había notado que retenía el alimento que tomaba mucho mejor, y entonces me aconsejó que tomara otra botella. Al con-

cluir esta segunda botella el apetito había mejorado considerablemente y el mal gusto en la boca y las ganas de vomitar habían desaparecido. Viendo el bien que estas dos botellas me habían hecho volvió á comprar dos más pero á la conclusión de la tercera me hallé completamente restablecido y guardé la cuarta como si fuera una pepita de oro, pues estoy seguro que esta medicina ha sido mi salvación.»

«El mundo tiene otro aspecto para mí ahora y siempre estoy de buen humor trabajando con gusto y siempre contento con mis amigos. Le doy poder para publicar esta como prueba de otra victoria sobre ese azote de la humanidad—dispepsia.—(Firmado) Diego A. Ibañez, Velez Blanco, Almería, 3 de agosto de 1896.»

Con muchísima razón y muy á propósito designa nuestro estimado correspondiente la enfermedad de dispepsia como un azote de la humanidad. De por sí es un azote pero además es el origen de muchas otras enfermedades que se conocen por diferentes nombres, como reumatismo, padecimientos del hígado y riñones, bronquitis, una infinidad de males de la piel, abatimiento, indisposiciones nerviosas. Estas últimas son las que más afectan el espíritu, causando abatimiento, reserva, é infundiendo temores imaginarios, además disponen á una persona á irritarse y ofenderse por pequeneces no pudiéndose ocupar de ninguna clase de trabajo. Todo esto naturalmente resulta en la pérdida de tiempo, dinero y (lo que es aun de mayor importancia) de nuestras buenas relaciones con nuestros amigos y en general.

A un padecimiento que tiene tan terribles resultados bien se le puede llamar azote como también el remedio que los cura se puede comparar con una pepita de oro. Mismo esta comparación no es adecuada pues que vale el oro al lado de la salud, que es la riqueza más importante que el hombre posee? Seguramente poco más que nada.

Aprovechémosnos pues del ejemplo y experiencia de nuestro amigo y tengamos siempre á la mano el Jarabe Curativo de la Madre Seigel para poderlo usar cuando aparezcan los primeros síntomas de una enfermedad tan común y dañina.

El Jarabe Curativo de Madre Seigel está de venta en todas las farmacias, droguerías y espendurías de medicinas del mundo. Precio del frasco, 14 reales; frasco, 8 reales.

La tisis! Solo el nombre espanta! Es como decir: la disolución del cuerpo y de la vida día por día, hora por hora hasta apagarse como una chispa. Si existe un remedio para este terrible azote de la humanidad, aun en su estado más peligroso, este remedio es el «Emulsion de aceite de hígado de bacalao de Lanman y Kemp», la cual es preparada con el aceite más puro de Noruega y los hipofosfitos de cal, soda y potasa, de acuerdo con los principios más racionales de la ciencia.

Muebles baratos.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que bajo el epígrafe «Ocasión» se publica en cuarta plana.

Jarabes

especiales para refrescos. Los hay de Zarcaparrilla, Fresa, Naranja, Limón, Cidra, Piña, Plátano y Frambuesa, etc. Precio del frasco, 1 peseta y 1/50.

FARMACIA CORTES, PLAZA NUEVA

BAÑOS DEL LEÓN.

Después de haber sido decorados con el más exquisito gusto y confort todos los departamentos del antiguo y acreditado establecimiento de BAÑOS DEL LEÓN para mayor comodidad del público, desde 1.º de julio se halla abierto el citado balneario, donde rige la siguiente tarifa de:

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like baño templado, baño frío, baño de señoras.

ENTRADAS AL BALNEARIO: Alhóndiga, 4, y calle de la Sierpe Baja.

Compañía General de ELECTRICIDAD

DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatin, 12, principal.

Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se registrá por los siguientes precios:

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like lámpara de 5 bujías, lámpara de 10 bujías, lámpara de 16 bujías.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantizar por ésta su buen funcionamiento.

Las costumbres eran otras, aunque las pasiones, como ha sucedido con la raza bipeda é implume desde Adán hasta nosotros, eran las mismas; y esto consistió y se demuestra por la razón de que el corazón humano ha sido, es y será agitado siempre por los mismos afectos, y porque las costumbres nunca han sido ni pueden ser otra cosa que un velo más ó menos tupido; formas más ó menos repugnantes que envuelven estos afectos, que son emanaciones de la organización social, y cambian de aspecto progresivamente á la aparición sucesiva de cada siglo.

daba á Madrid la apariencia de un enorme reptil, que tendido de espalda á la tierra, presentara al cielo sus múltiples, desiguales, agudas é inmovibles patas. Era digno también entonces de notarse el alcazar real, colocado sobre el plano que ahora ocupa el palacio; alcazar que ha desaparecido, y que se diferenciaba del actual, como de este la armería real su vecina.

mejilla y colete acuchillados, sin olvidar la incommensurable y anchísima tizona, quejábanse aquellos prójimos de lo mal pagado de sus servicios; hablaban con ponderación de sus campañas de Francia, Italia, Flandes y Africa, mirában hoscas á los que pasaban junto á ellos más gordos y tranquilos por mejor comidos, y se deshacían por desahogado, para su colete, en maldiciones, porque entonces en materias de gobierno andaban las lenguas muy discretas; se deshacían, repetimos, en maldiciones contra el secretario de estado, contra el tesorero del rey, contra el maestro de campo que los propuso para liviálidos, y contra todo bicho viviente, en fin, que tenía la desgracia; si desgracia podía llamarse, de excitar la atención de su pensamiento maldiciente; pues si volvíamos la vista á la puerta del Sol de hoy, veremos también militares de rostro fruncido, largos mostachos y uniformes descolorados, que juran, y maldicen y entranan sus servicios quejándose de su suerte, ni más ni menos que los aventureros de Flandes y de Italia, con la diferencia de que lo hacen en voz alta, sin cuidar si pueden, ó no ser oídos; porque hoy, entre otras cosas malas, tenemos la no buena ventaja de poder decir todo lo que pensamos, con tal que no pongamos en práctica nada de lo que decimos.

«No es éste el sólo punto de comparación que existe entre esta y la otra época, y diez salieron también á la ventura. Al amanecer, don Lope, los moriscos y los soldados volvieron á Andar sin haber encontrado ni aun los rastros del fugitivo.»

Tres días después, Fátima, don Lope, María y Ben-Yaschem, se embarcaban en Motril en una galera genovesa; una hora antes, Agar, llevando consigo alestargado á Ali Pachá, entraba á bordo de una galera argelina.

Balneario de MARMOLEJO. Ampliación de temporada para baños. Los baños, duchas y pulverizaciones de estas aguas son irreemplazables en el tratamiento de las dermatosis de naturaleza artrítica; hipertensas hepáticas y espinólicas; cólicos hepáticos y nefríticos; diabetes sacarina; granulaciones faríngeas, y en general en las afecciones dependientes del artrismo.

Se vende un piano magnífico, completamente nuevo, gran modelo, con armazon de hierro y cuerdas cruzadas. En el Salon de EL DEFENSOR darán razón.

Los mejores pianos

son los construidos por la acreditada fábrica de ESTELA & BERNAREGGI que es la única que los construye con caja especial de sonoridad y pedal expresivo.

Se facilitarán catálogos, notas de precios y cuantos informes se deseen en el Salon de EL DEFENSOR, Reyes Católicos, 8, principal, Granada, donde los aficionados pueden examinar uno de estos hermosos instrumentos que para el servicio artístico del SALON aquí tenemos instalados.

Aviso.

El que esté cansado de sufrir y de gastar en médicos y medicinas sin lograr alivio, recuperará la usando la célebre cintura eléctrica de P. Boyeres que ha valido á su autor grandes diplomas de honor y veinte medallas de oro. Numerosas atestaciones de casos crónicos curados.

Precio: 25 pesetas. Depósitos: Alcalá, 35 y Plaza de Provincia, 3, Madrid. Por mayor: Negrete, 22, Santiago, 10 y 12, Madrid.

ESPECTÁCULOS

Teatro Isabel la Católica.

Gran compañía de Variedades en que figuran la célebre Geraldine y las Hermanas Oudinas.

Funciones para hoy.

A las 8 y 1/4.—Sinfonía. Cuadros disolventes. Ejercicios en el trapecio. El clown Pauli y su perro. Turó al blanco por la Geraldine. Las nadadoras. A las 9 y 1/4.—Sesión de ilusionismo. Equilibrios por Mr. Micarelli. Los hermanos Bretos. Boleras y sevillanas. El trapecio oscilante por la Geraldine. A las 10 y 1/2.—Cuadros disolventes. Los hermanos Bretos. Danza serpentina. Las anillas volantes, Las nadadoras.

Precios por cada sección: Butacas, 75 cént.;—Paraiso, 15 cént.

Teatro Alhambra.

Compañía cómico-lírica dirigida por DON BONIFACIO PINEDO por el beneficiado. Repetición del beneficio de D. Bonifacio Pinedo.

Espectáculo por secciones. A las 8 y 1/4.—«La boda de Luis Alonso ó la noche del encierro». A las 9 y 1/4.—«El Bohemio» y couplets de Gedeon por el beneficiado. A las 10 y 1/4.—«Ollies Bergere» y prestidigitación por el Sr. Pinedo. A las 11 y 1/4.—«El angel caído» y cuadros disolventes. Precios para cada sección.—Palcos, 4'50; butacas, 0'75; gradas, 0'25.

Compañía General de ELECTRICIDAD

DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatin, 12, principal.

Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se registrá por los siguientes precios:

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like lámpara de 5 bujías, lámpara de 10 bujías, lámpara de 16 bujías.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantizar por ésta su buen funcionamiento.

ORINA. Remedio seguro para las afecciones pulmonares. Lanman & Kemp New York.

ESCOCIDOS DE HIGADOS FRESCOS. Aceite puro de hígado de bacalao. Lanman & Kemp.

OCCASION. N REALIZACION DE MUEBLES. Calle San Isidro, 1.

SORDOS. Quien lo sea es por querer. 300 sordos, 300 curas.

IMPOTENCIA. Pérdida, Debilidad Genital, Estereilidad, Histerico-Nervosismo.

LA ACTIVIDAD. CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA. Acera de la Virgen, 40.

EL FENIX. SEGUROS CONTRA INCENDIOS y sobre la vida. Fundada en 1819.

General Vera. DENTISTA. Plaza del Carmen, 19, seg.

La Union y el Fenix. Compania de Seguros Fideicomiso.

Santa Ana. Fabrica metalurgica. Construcción y Reparación de toda clase de objetos de plomo.

D. José Cañadas. OJIVANO DENTISTA. Solo correspondiente de la Academia de Medicina y Cirujía.

LA FAVORITA. Luis Navarro y C. Porcelana, loza, lampistería, molduras alemanas.

PILDORAS DEBAUT. No huyan en carnes, cuando lo necesitan.

La Gresham. Compania inglesa de SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Crema de Bismuto. El Bismuto es un medicamento que obra sobre el estómago.

Ignacio y Matias Nieve. FUNDADA EN 1863. Las bodegas están situadas en Valencia.

DE CARABAÑA. Aguas minerales naturales. INTERESA A TODOS SABER.

CALAHONDA. Fonda del Mar. Proprietario DON FRANCISCO LOPEZ JIMENEZ.

Grandes Bodegas de Vinagres y Vinos. Manuel Huertas Leiva.

PREPARACIONES de Gonzalez Perales. Farmacia de San Gil - Granada.

SOL. EL MEJOR REMEDIO y el más económico para curar rápidamente la BLENNORRAGIA y demás flujos de las vías urinarias.

La salud del cuerpo interior y exterior. Depósito general por mayor, R. J. Chavarrí, 87, Alameda, 87, Madrid.

ANEMIA, CLOROSIS, OPILACION. Venta por Mayor A. SCIORELLI - PARIS.

TERCERA PARTE. A tal Rey tal secretario. 1578.

MARTIN GIL. 87. paban el local, donde ahora se eleva la casa de Correos...

86 BIBLIOTECA DE EL DEFENSOR. do, dejando su viejo y real nido en poder de los consejos...

87. Si los que conocen a Madrid de hoy, pretenderían sin otro estudio y a primera vista...